
6 2021年3月26日 星期五
版面编辑：赵寅生 视觉编辑：孙涛文体

通 告
为了加快推进黄金佳案件完结处置，经主办案地处置工作组研究，开

展未核查登记的集资参与人登记确认工作。自本通告发布之日起，未核

查登记的集资参与人在遵从当地疫情防控规定的基础上开始登记，截止

时间为 2021年 5月 26日。请未核查登记确认的集资参与人按照各涉案

地通告要求提供信息和资料。由于集资参与人个人原因，在截止日前未

按照相关要求提供核查确认登记材料的，核查登记系统不再接收新增登

记材料的上传。

特此通告。

黄金佳投资集团有限公司非法集资案件处置工作组

2021年3月25日

▲石家庄信息工程职业学院2019届会计

专业专科毕业生丁赛就业协议书丢失，编号：

1900643，声明作废。

▲河北医科大学2015届外科学专业硕士

毕 业 生 杨 扬 就 业 协 议 书 丢 失 ，编 号 ：

10089180327，声明作废。

▲李敏高级专业技术职务任职资格证书

丢失，证书管理号：2019108657，声明作废。

▲焦作职工医学院2012届临床医学专业

（脱产）专科毕业生张守刚毕业证书丢失，编

号：514085201206014347，声明作废。

▲北京中医药大学东方学院2021届工商

管理专业本科毕业生刘玉宁就业协议书丢

失，编号:2100209，声明作废。

▲河北经贸大学经济管理学院2021届金

融学专业本科毕业生刘鑫武就业协议书丢

失，编号：2100622，声明作废。

▲ 刘 静 静 居 民 身 份 证 丢 失 ，证 号 ：

130425198603284220，特此声明。

▲许力峰石家庄市人才绿卡（B卡）丢失，

编号：20200914B，声明作废。

▲河北民族师范学院2020届秘书学专业

本科毕业生孔德玉三方协议丢失，编号：

02002956，声明作废。

▲石家庄医学高等专科学校2015届口腔

医学专业三年制专科毕业生张喆毕业证书丢

失，编号：134011201506001712，声明作废。

▲河北广播电视大学2000届市场营销专

业专科毕业生刘敏毕业证书丢失，编号：

2000010751，声明作废。

▲河北广播电视大学1995届现代会计专

业专科毕业生付丽全毕业证书丢失，编号：

95QID1280，声明作废。

全省体育产业增加值
年均增长20.8%

2020年，我省实现市县两级室内公共滑冰场馆全覆盖

室内滑冰场馆：建起来更要用得好
□河北日报记者 杨明静

2020年，我省室内滑冰场馆总数已
达 202 个，实现了市县两级室内公共滑
冰场馆全覆盖。建起来更要用得好。如
何让这些公共滑冰场馆充分发挥作用，
成为推动我省冰上运动发展“助推器”？

以青少年为主要群体，更
好服务大众

调整起滑姿势，怎样快速转弯，如
何加速赶超……1 月 22 日，邯郸市邯山
区美的小学的26名学生，在老师的带领
下在校滑冰场上了秋季学期的最后一
堂速度滑冰课，离场时都有些不舍。

2020 年 6 月投用以来，这个滑冰场
就开始了“满额”使用。尤其在去年暑
假，这里每天安排五个大课时（每课时
1.5小时），组织邯山区主城区各学校学
生，在体育老师和当地滑冰协会教练的
指导下，进行滑冰练习，每校每周不少
于 3 次练习。在 50 多天时间里，五千多
名学生上冰，实现了主城区17所学校的
全覆盖。

“我们对上冰学生主要普及了滑冰
和冰球两个项目，学生们的积极性很
高。”邯山区教体局体育科科长张利民
介绍说，目前，全区已经有 17 所学校建
立了滑冰和冰球队伍，区本级也有了自
己的队伍。

青少年是冰雪运动的生力军，也是
各地滑冰场馆建成后的主要服务群体。

秦皇岛市海港区滑冰馆就建在该
区的杜庄中学，该校1600余名学生在体
育课上实现了上冰，学习了冰球、速度
滑冰等。该滑冰馆还挂牌“海港区中小
学冰雪运动培训中心”，带动当地更多
青少年和滑冰爱好者学习体验。

涉县第二中学真冰馆和龙南小学
仿真冰馆建成后，县教育体育局组织全
县各学校师生、家长轮流进行上冰体
验，所有学校都已体验过一轮，接下来
还准备开展第二轮、第三轮。

“有了场馆，就有了推广普及冰雪
运动的舞台。”正定县体育管理服务中
心办公室主任王伟介绍说，去年12月16
日落成的正定县滑冰馆是我省唯一的
县级国际标准冰面真冰馆，可举办冰
球、花样滑冰及短道速滑等赛事。他们
已经购置了 600 双滑冰鞋，县文旅局与
县教育局将联合利用双休日及寒暑假，
争取用一年时间，完成全县约 7 万名中
小学生的真冰体验。

据悉，今年我省将充分利用已建成
的公共滑冰场馆，大力推动冰球运动
发展。

在重点面向青少年学生的同时，各
地滑冰场馆进一步扩大覆盖面，最大限
度拓展上冰人群。

于 2019 年 1 月正式投用的沧州冠

深滑冰馆，是我省较早投用的标准冰面
滑冰馆之一。在试运营的半年多时间
里，该馆免费对外开放。正式运营后，
又推出每周二 9.9 元的特价票，节假日
也开展优惠活动。该馆还建立自己的
教练团队，为想要从事冰上运动训练的
爱好者提供专业指导。

“目前，区滑冰馆已经对学生家长
实现了开放，非常受欢迎。接下来，我
们将加强与社区居委会的合作，利用早
晚时间或周末，增加对辖区居民的开
放。”张利民介绍说。

各地公共滑冰场馆的建成投用，也
给举办大众赛事活动提供了便利。

去年，霸州市制定《2020 年霸州市
开展室内滑冰活动工作方案》，以室内
滑冰场馆为载体，积极组织冰雪“六进”
及市第二届冰雪运动会、冰雪嘉年华等
活动，6000余人参加。

2020年，邯郸市实现了冰雪运动项
目和冰雪运动会等活动400万人次的覆
盖，其中23个室内滑冰场馆发挥了重要
作用。“接下来，我们会进一步用好场
馆，谋划将全市冰雪运动赛事活动经常
化、普及化，每年市级层面开展冰雪赛
事活动不低于 15 项，各县（市、区）至少
打造1个品牌冰雪赛事活动。”邯郸市体
育局群体科工作人员介绍说。

充分发挥市场作用，突破
“两难”

群众上冰体验，冰上队伍训练，开
展赛事活动……沧州市气膜滑冰馆在
保持公益性的前提下，正在通过有效的
运营，逐步打出自己的品牌。

据介绍，沧州市气膜滑冰馆每年仅

电费一项的支出就得130多万元。专业
的事交给专业的人去做，经过公开招
标，该馆委托运营权由福建冠深集团获
得，由冠深集团全资子公司沧州冠深体
育文化有限公司实施市场化运营。

“集团有丰富的冰雪场馆运营经
验，给予我们多方面支持。”沧州市气膜
滑冰馆运营方工作人员王平介绍说，实
施市场化运营以来，他们已经举办了30
余项赛事活动，其中，曾两次承接全国
花样滑冰等级考试视频考试，2020年下
半年还承接了省冰雪联赛冰球比赛（西
部赛区）和速度滑冰（西部赛区）赛事。

沧州市体育局体育中心主任张金鑫
介绍说，采用委托运营管理可更好地实
现经济效益和社会效益的结合，接下来，
他们计划通过与运营公司合作，每年在
该馆举办不少于3项赛事活动，争取3年
内打造一个省级以上品牌赛事活动。

公共滑冰馆特别是较高水平的标
准冰面公共滑冰馆建成后，如何避免资
源闲置或“吃不饱”，是颇值得思考的问
题。河北体育学院体育经济与管理教研
室主任庞善东认为，公共滑冰场馆大部
分由财政资金投资建设，如果建成后不
能有效发挥作用，就会造成资源浪费；
另一方面，较高水平的公共滑冰场馆运
营成本高、专业性强，如果不能有效打
开市场，就会造成资源闲置，甚至难以
为继。目前看来，通过吸引社会力量介
入，充分发挥市场的作用，是突破“两
难”的有效途径。

据了解，除沧州冠深滑冰馆外，承
德市冰上运动中心、邯郸市（馆陶县）滑
冰馆、三河市聚动力冰上运动中心等，
目前也都采用了委托第三方运营的方
式，取得了较好效果。

承德市冰上运动中心可以承接国际
国内冰球、短道速滑、花样滑冰等单项赛
事，系国家级冰上运动训练基地及残疾
人冰上运动训练中心。目前，该中心由
承德市旅游集团独立运营，以承接专业
队伍驻训为主要业务，共有省内外六支
队伍在驻场训练。同时，“国家残疾人冰
上项目训练基地”“河北省残疾人冰上项
目训练基地”等也在该中心挂牌。

邯郸市（馆陶县）滑冰馆同样以吸
引队伍驻训为主要业务，先后吸引了山
东、保定、邢台等地的冰上运动队及省
短道速滑队、省花样滑冰队等前来驻
训，第三方运营也在逐步走向正规。

相比之下，市级场馆建设标准高，
吸引社会力量毕竟也更容易，县级场
馆能否推开市场大门呢？据了解，三河
市聚动力冰上运动中心在建设阶段就
吸引了社会力量介入，并在建成后由社
会力量负责运营。“我们发挥自身资源
优势，成立了由 25 名教练组成的教练
团队，其中不乏高水平的优秀教练员。”
该中心负责人介绍，虽然现在当地冰上
运动发展水平比较弱，但相信随着越来
越多的宣传推广及积极推动冰上运动
进校园等，他们可以发挥越来越大的
作用。

庞善东认为，体育场馆的可持续运
营是个难题，对于新兴的冰上运动场馆
来说更是如此。在供给侧，应拓宽思
路，积极探索，鼓励有条件的场馆积极
发展相关健身休闲、竞赛表演、体育培
训等产业，同时积极融合健康、旅游、文
化、会展等业态；在需求侧，应大力普及
冰雪文化，培养冰雪偏好，形成长期、稳
定的消费群体，以实现场馆社会效益和
经济效益的双赢。

河北日报讯（记者赵瑞雪）
从3月25日在廊坊举行的2021
年河北省体育产业工作会议上
获悉，我省冰雪产业发展势头
强劲，2019 年全省冰雪产业总
规模达到 588.7亿元，产业增加
值 达 到 206.87 亿 元 ，占 全 省
GDP的0.59%；张家口市冰雪产
业总规模达到 319.3亿元，增加
值 达 到 105.41 亿 元 ，占 全 市
GDP的6.08%。

“十三五”期间，我省体育产
业取得显著成就。我省2019年
体育产业总规模（总产出）为
1527.4 亿 元 ，比 2018 年 增 长
23.67%，排在全国第 8 位；产业
增加值为540亿元，比2018年增
长 34.87%，占全省 GDP 的比重
达到 1.54%。2015-2019 年，全
省体育产业增加值平均增长率
20.8%，远高于同期GDP增速。

体育产业结构持续优化。
2019年全省体育场地设施建设
类的增加值为 75.4 亿元，体育
用品及相关产品制造类的增加
值为 104.5亿元；除上述两类以
外，体育服务业大类的增加值
为 360.1亿元，占总增加值比例

约为 66.7%。产业结构更加合
理，基本形成了以冰雪产业为
带动，体育服务、体育制造、体
育场地设施建设各业态共同发
展的产业体系。

截至 2019 年底，全省体育
产业企业、单位总数达到3.2万
家。全省建成国家体育产业示
范基地（单位、项目）5个、省级体
育产业示范基地（单位、项目）达
到108个，一批运动休闲特色小
镇、大型体育服务综合体项目正
在形成规模，产业主体发展平台
和载体建设成效明显。

截至 2019 年底，全省体育
场地达到 15.6 万个，人均体育
场地面积达到 2.15 平方米，高
于全国人均体育场地面积 0.07
平方米。经常参加体育锻炼的
人口数量逐步增加，体育消费
明显提升。

今年，我省将坚持顶层设
计，做好产业发展规划工作；坚
持两端发力，进一步拉动体育
消费；坚持品质提升，培育和打
造体育产业名牌；坚持创新驱
动，搭建产业发展助推平台，推
动我省体育产业高质量发展。

□河北日报记者 赵瑞雪

首轮比赛险被逆转，次轮比赛轻松
战胜对手，3月 24日，在四川成都举行
的第十四届全运会乒乓球项目资格赛
混双比赛中，我省运动员孙颖莎和梁靖
崑组合两战全胜，成功晋级十六强。

据了解，此次全运会乒乓球项目
资格赛共有来自全国 28 支队伍的近
300 名运动员参赛，其中，我省派出了
由孙颖莎、梁靖崑领衔的12名运动员。

本届全运会乒乓球项目资格赛共
进行男团、女团、男单、女单、男双、女
双、混双 7 个项目比赛，获得男女团体
各前12名的队伍、男女单打各前24名

的运动员、男女双打各前 16 名的运动
员将晋级决赛阶段比赛。按照竞赛
规程，在 2020 年全国锦标赛上获得男
女团体前 4 名的队伍将直接进入全运
会团体决赛阶段比赛，在 2018 年和
2019 年世乒赛、2019 年世界杯团体
赛、2020 年男女世界杯各个项目上获
得前 3 名的运动员，将获得第十四届
全运会单打决赛阶段比赛的资格。
凭借此前的战绩，孙颖莎、梁靖崑都
直接拿到了全运会的单打决赛资格，
我省女团也直通决赛圈。

本次资格赛，孙颖莎和梁靖崑都
身兼多项比赛，其中，梁靖崑需带领河
北队参加男团预选赛，搭档队友周恺

出战男双项目，搭档孙颖莎出战混双
项目；而孙颖莎除混双项目外，还要和
队友孙铭阳搭档出战女双项目。

除孙颖莎、梁靖崑外，我省多名运
动员也在比赛中身兼多项：男双、女双
项目，程靖淇和梁俨苧、何卓佳和臧小
桐2对组合分别参赛；混双项目，周恺和
何卓佳、程靖淇和孙铭阳、梁俨苧和臧
小桐、胡东申和郭斯予4对组合将参赛。

由于本次资格赛单打、团体比赛国
乒主力球员出场较少，赛事的关注点主
要集中在了双打领域，尤其是混双项
目。孙颖莎和梁靖崑都是单打实力强
劲的选手，此次首次强强联合征战全运
会混双比赛，虽然已成功晋级十六强、

拿到了决赛阶段比赛入场券，但面对林
高远和刘诗雯、曹巍和王曼昱等强力组
合，这次最终能走多远，仍待检验。

此外，男双项目，梁靖崑和周恺组
合将遭遇樊振东和林高远、马龙和王
楚钦两对金牌组合，突出重围颇具压
力；女双项目，由于名将刘诗雯、丁宁、
陈梦均未参加，孙颖莎和孙铭阳组合
冲击决赛阶段比赛资格被看好。男团
项目，河北男乒具有一定实力，晋级决
赛阶段比赛应该问题不大。

省体育局乒羽中心相关负责人介
绍，在磨合阵容、锻炼队伍的同时，争
取更多全运会参赛资格是我省乒乓球
队本次比赛的主要目标。

第十四届全运会乒乓球项目资格赛激战正酣

我省选手能获多少入场券

河北日报讯（记者龚正龙）
从日前召开的2021年河北省文
化和旅游工作会议上获悉，今
年我省要把文化建设放在全局
工作的突出位置，以满足人民
文化需求和增强人民精神力量
为根本目的，繁荣发展文艺事
业，深入挖掘燕赵文化时代内
涵，着力实施舞台艺术精品工
程，推动艺术创作出精品、出人
才，充分展现河北优秀传统文
化、革命文化和社会主义建设
的生动实践。

提高艺术创作组织化、集
约化水平。今年将组织开展创
作选题征集并建立选题库，围
绕重点选题统筹安排、集约配
置资源力量。全面落实我省

《支持国有文艺院团改革发展
的若干措施》，各市要一团一
策，完善创作机制，增强发展活

力，确保改革措施见到实效。
深入实施舞台艺术精品工

程。围绕全面建成小康社会、
建党100周年、冬奥会等重大题
材，创排和加工提高话剧《青松
岭的好日子》《多瑙河之波》、民
族歌剧《雁翎队》、评剧《台城星
火》《相期吾少年》、京剧《少年
英雄》、河北梆子《歌唱祖国》、
杂技剧《冬奥进行时》等重点剧
目。各市也要加大力度，努力
推出一批思想精深、艺术精湛、
制作精良的精品力作。

实施全方位艺术人才培养
计划。建立全省艺术人才和专
家数据库，实施青年编导演人才
培养扶持计划，建立全省艺术人
才网络培训制度，组织开展多层
次、多专题艺术培训，努力形成
一批国内一流、业内公认的文化
拔尖人才和领军人物。

我省将创排加工一批
舞台艺术精品
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日前，网上流传的一段 3 名游客在八达岭长城
墙砖上轮流刻字的视频引发社会关注。后3名违法
行为人受到行政拘留并罚款的处罚，并被多个景区

“拉黑”。毁坏文物者受到法律制裁固然是咎由自
取，但破坏文物的消息频出，不禁让人追问：在文物
古迹上涂鸦刻划的行为何以屡禁不止？

从故宫博物院文物展品铁缸被涂写上“到此一
游”，到河南登封少林寺景区塔林上刻划名字、地址，
再到成都武侯祠遭游客刻字……近年来，故意涂鸦
刻划、涂污或损坏文物的“毁古”黑手一伸再伸，屡禁
不止，究其原因，是法律意识的淡薄和对中华文明敬
畏之心的缺失。五千年的文化遗存是中华文明的血
脉和象征，浸透着先祖的气息与心血，滋养着今人的
生活和心灵。对于国人来说，长城是中华民族的骄
傲与民族精神的象征，更是老祖宗留给我们的宝贵
财富，肆意刻划损毁无异于对长城的亵渎，对中华文
化的伤害。于文物遗存而言，每一点损毁都是永
失。无论是文物还是历史遗存，无论是自然景观还
是人文景观，一旦遭受损伤往往是不可逆的，很难完
全复原。正如北京文物局相关专家所说，以长城为
例，无论采用怎样的技术、多大的代价去修复，都很
难和城墙砖块的原貌一模一样，总会有痕迹和瑕疵，
这也是我们下大力气保护文物遗存的原因。

守护好历史文化遗存需怀一颗敬畏之心。凸显
人类发展历程的文物和历史遗存，能予人以直观、形
象、写实、生动的感受。通过这些分布在广袤大地上
的历史文化遗存，游人寻古探胜、求知求新，进而感
悟触摸博大精深的文化积淀，在游览过程中，应带着
一颗敬畏之心。损毁文物遗迹的事件频发，也折射
出部分游客历史责任感和艺术审美力的缺失。木心
先生曾说：没有审美力是绝症，知识也解救不了。当
一个民族的美学教育，跟不上物质充盈的步伐，不仅
各种喜剧、闹剧频出，悲剧也会接踵而至。

守护好历史文化遗存更需撑起法律“保护
伞”。文物保护法规定，我国公民有保护文物的责任和义务，故意
或者过失损毁国家保护的珍贵文物，构成犯罪的，依法追究刑事
责任。刻划、涂污或者损坏文物尚不严重的，由公安机关或者文
物所在单位给予警告，可以并处罚款。长期以来，对于损毁文物
的违法行为惩罚大多限于批评教育、罚款。违法成本低，使得违
法者有恃无恐。面对屡禁不止的“毁古”黑手，各界呼唤更为刚性
的制度约束，加重恶意违法者应承担的法律责任，提高法律的威
慑力。同时，不妨进一步发挥社会信用体系的作用，利用个人征
信机制对这些损毁文物的违法行为进行惩戒。

守护好历史文化遗存就是延续中华文化根脉。文化遗产是
华夏民族祖先用智慧与荣耀创造出的文化瑰宝，如今这些宝贝们
成为沟通古今的桥梁，凝聚民族精神的纽带，更需要我们以敬畏
之心虔诚守护。守护好文化根脉，我们在奔向中国梦的道路上，
才会走得更踏实笃定。

快评

花样滑冰选手在正定县滑冰馆进行表演花样滑冰选手在正定县滑冰馆进行表演。。 正定县滑冰馆供图正定县滑冰馆供图


